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Le Mot du Maire 

 

———- 

 
 Comme chaque année à la même période, le conseil municipal à l’obligation de voter la bud-
get de la commune. Personne n’ignore que le vote du budget se fait avec des contraintes administra-
tives et financières propres à la commune, mais aussi les participations obligatoires à d’autres collec-
tivités. 
 
 Le budget communal tant en fonctionnement qu’en investissement a donc été réalisé de ma-
nière équilibrée lors de la séance du 15 avril dernier. 
 
 En ce qui concerne les taux d’imposition, nous avons veillé à ce qu’ils restent identiques aux 
années précédentes. 
 
 Malgré le passage difficile et exigeant de crise, notre mission est aussi celle de continuer une 
démarche de projet afin d’impulser sur notre commune un développement de qualité dans tous les 
domaines que nous maîtrisons ; c’est à quoi le conseil municipal et moi-même nous attachons. 
 
 Autre sujet important qui nous préoccupe : 
 
 - La réforme des collectivités territoriales. 
 
 En effet, la réforme territoriale initiée par la loi du 16 décembre 2010 poursuit trois objectifs : 
 - Le renforcement de l’intercommunalité, 
 - L’achèvement de la carte intercommunale et la rationalisation de l’intercommunalité. 
 
 Concernant les intercommunalités, la loi prévoit l’élection au suffrage universel direct des 
Conseillers Communautaires, modifie les règles de fixation de nombre et de la participation des siè-
ges au sein des Conseils Communautaires. 
 
 Par courrier reçu, Monsieur le Préfet de la Manche a notifié le projet de schéma départemental 
de coopération intercommunale à l’ensemble des collectivités. Un délai de 3 mois à compter de la 
réception de ce courrier est laissé à la communauté de communes et aux communes pour émettre 
un avis par délibération. 
 
 A l’issue de ces avis, le Préfet arrêtera le SCDI avant le 31 décembre 2011. 
 
 Concernant le périmètre de la Communauté des Communes d’Avranches, le projet de schéma  
prévoit la fusion des communautés de communes de Sartilly  -  Porte de la Baie, du canton d’Avran-
ches et du canton de Ducey. 
 
 Aussi, dans la séance du 7 juillet dernier, le conseil municipal de Ponts a émis un avis favora-
ble sur la proposition du Préfet à savoir le rapprochement des Communautés de Communes de Sar-
tilly  -  Porte de la Baie, du Canton d’Avranches et du Canton de Ducey. De plus, les membres du 
Conseil se montrent favorables à l’adhésion de communes limitrophes aux 3 Communautés de Com-
munes 
 
 Bonne lecture à tous et permettez  -  moi de vous souhaiter de bonnes vacances. 
 
 
 
            Le Maire 
 
 
            J C Arondel 
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DECISIONS MUNICIPALES 

 
 
 
 Désherbage des voies et chemins communaux. 
 
 Le Conseil municipal  a approuvé le devis de M. COSSE, pour un montant de 
2 511,60. Euros 
 
 Lotissement de la Pommeraie. 
 
 Le conseil municipal, considérant que la rue de la Pommeraie est ouverte au 
public, a donné un accord favorable à la demande d’intégration dans la voirie com-
munale de cette rue, et a autorisé le maire à mettre en place la procédure néces-
saire. (Désignation d’un commissaire -  enquêteur, enquête publique, rapport du 
commissaire enquêteur, puis décision du Conseil Municipal 
 
 
 Aménagement paysager et haie bocagère. 
 
 Le conseil municipal , après délibération, a accepté le devis de M. COSSE 
concernant  des travaux de réaménagement  d’une partie de la pelouse près de la 
salle socio culturelle et la création d’une haie bocagère à Aubigny, pour un montant 
de  3 486.76 €  TTC. 
 
 Le travaux d’aménagement paysager de l’espace cinéraire, ont été attribués à 
M. COSSE, pour un montant de 4 858,94 €  TTC, entreprise la moins disante. 
 
 Entretien des espaces verts pour l’année 2011. 
 
 Le conseil a accepté le devis de M. COSSE pour l’entretien des espaces verts 
au cours de l’année 2011 à l’exception des tontes de pelouses des lotissements et 
de la RD 7, qui sont effectuées par M. LUSSIER pour un montant de 168 € par pas-
sage. (environ 1 tous les 15 jours). 
 
 Signalétique 
 
Le conseil a voté l’achat d’un panneau d’affichage avec bandeau « Affichage Libre » 
pour un montant de 1 090 € TH.T. 
 
 Gardiennage de l’Église 
 
 L’indemnité maximum pouvant être allouée à un gardien ne résidant pas dans 
la commune, s’élève à la somme de 119,55 €. Le conseil municipal décide a  d’attri-
buer au prêtre desservant la paroisse cette indemnité maximum. 
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 Fonds d’aide aux jeunes en difficultés (FAJD). 
 
 Le conseil a reconduit l’adhésion de la commune au FAJD pour un montant de 
129, 72€. (participation demandée : 0.23 € par habitant). 
 
 Fonds de solidarité pour le logement (FSL). 
 
 Le conseil a reconduit également l’adhésion de la commune au FSL et a ac-
cepté de verser, la participation demandée 0.60 € par habitant, soit un total de 
338,40 € pour l’année 2011. 
 
 Débroussaillage des talus et des chemins communaux. 
 
 Le conseil municipal a accepté le devis de M. TUAL pour la somme de  
3 223.22 € TTC. 
 
 Tarifs de l’espace cinéraire du cimetière communal. 
 
 Le conseil a décidé de fixer comme suit le tarif des concessions et cases ciné-
raires : - concession trentenaire d’une casse cinéraire : 70 € 
  - mise à disposition d’une case cinéraire : 680 € 
 
 Soit un coût global de 750 € 
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BUDGET COMMUNAL 2010  - Compte administratif 

RECETTES RELLES DE FONCTIONNEMENT 

Ratios par habitants 
(562) 
 
Produits d’exploitation 
Transferts reçus 
Recettes fiscales 
Autres recettes 

 
 

10.14 
146.40 
354.95 
19.43 

 
 

Produits d’exploitation 
Transferts reçus 
Recettes fiscales 
Autres recettes 
 
TOTAL 

5 696.49 
82 276.55 
199 480.00 
10 918.67 
————— 
298 371.91 

Frais de Personnel 
Intérêts versés 
Transferts versés 
Autres dépenses 
 
TOTAL 

73 090.40 
19 892.21 
47 848.06 
124 515.73 
————— 
265 346.40 

Ratios par habitant (562) 
 
Frais de personnel 
Intérêts versés 
Transferts versés 
Autres dépenses 

 

 

130.05 
35.40 
85.14 
221.56 

 

DEPENSES RELLES DE FONCTIONNEMENT 

1

2

3

4

(2)  Transferts reçus 27,58 % 

(3)  Recettes fiscales 65,86 

(4)  Autres recettes 3,66 (1)  Produit d’exploitation 1,91 % 

1

2

3

4

(1) Frais de personnel 27,55  %         

(2) Intérêts versés 7,50 % 

(3) Transferts versés 18,03 % 

(4) Autres dépenses 46,93 %
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BUDGET COMMUNAL 2010  - Compte administratif 

RECETTES RELLES D’INVESTISSEMENT 

Ratios par habitant (562) 
 
Subventions 
Emprunts réalisés 
Autres recettes 

 
 

29.36 
302.49 
366.25 

 

Remboursement dettes 
Equipement brut 
Autres dépenses 
 
TOTAL 

45 251.63 
376 897.70 

5 838.47 
—————- 
427 987.80 

Ratios par habitant (562) 
 
Remboursement dette 
Equipement brut 
Autres dépenses 

 
 

80.52 
670.64 
10.39 

 

Subventions 
Emprunts réalisés 
Autres recettes 
 
TOTAL 

165.00 
170 000.00 
205 830.05 
————— 
392 330.05 

1

2

3

4

(1)  Subventions 4.21 % 

(2) Emprunts réalisés 43,93 % 

(3) Autres recettes 53,46 % 

1

2

3

4

 

DEPENSES RELLES D’ INVESTISSEMENT 

(1) Remboursement dette 10.57 % 

(2) Equipement brut 88.06 % 

(3) Autres dépenses 1.36 % 
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RECETTES RELLES DE FONCTIONNEMENT 

Ratios par habitant 
(562) 
 
Produits d’exploitation 
Transferts reçus 
Recettes fiscales 
Autres recettes 

 
 
 

9.13 
141.36 
359.00 
124.35 

Frais de personnel 
Intérêts versés 
Transferts 
Autres dépenses 
 
TOTAL 

77 050.00 
19 500.00 
50 500.00 
128 867.00 
—————- 
275 917.00 

Ratios par habitant (562) 
 
Frais de personnel 
Intérêts versés 
Transferts versés 
Autres dépenses 

 
 

136.61 
34.57 
89.54 
228.49 

Produits d’exploitation 
Transferts reçus - Dotations 
 Recettes fiscales - Contributions 
                               Directes 
Autres recettes  -  Excédent 
Reporté, revenus immeubles 
 
TOTAL 

5 150.00 
79 729.00 

 
202 475.00 

 
70 134.00 

——————- 
357 488.00 

 

 

 

DEPENSES RELLES DE FONCTIONNEMENT 

1

2

3

4

(1) Produits d’exploitation 1.44 % 

(2) Transferts reçus 22.30 % 

(3) Recettes fiscales 56.64  % 

(4) Autres recettes 19.62 % 

1

2

3

4

(4) Autres dépenses  46,70 % 
Dépenses concernant les bâti-
ments (eau, électricité) espaces 
verts, voirie, élagage, fêtes et 
cérémonies. 

(1) Frais de personnel 27.93 % 

(2) Intérêts versés 7.07 % 

(3) Transferts versés  18,30 % écoles, canti-
nes, subventions associations et CCAS 

 

BUDGET COMMUNAL 2011 



 

8 

RECETTES RELLES D’INVESTISSEMENT 

Ratios par habitant 
(562) 
 
Subventions 
Emprunts réalisés 
Autres recettes 

 
 
 

57.82 
26.60 
149.23 

 

 
Remboursement dette 
Equipement brut 
Autres dépenses 
 
TOTAL 

 
49 500.00 
112 071.00 
51 829.00 

—————- 
213 400.00 

Ratios par habitant (562) 
 
Remboursement dette 
Equipement brut 
Autres dépenses 

 
 

87.77 
198.71 
91.90 

 
Subventions 
Emprunts réalisés 
Autres recettes 
 
TOTAL 

 
32 609.00 
15 000.00 
84 220.00 
————— 
131 829.00 

 

 

DEPENSES RELLES D’INVESTISSEMENT 

1

2

3

4

(1) Subventions 24,74 % 

(2) Emprunts réalisés 11,38 % 

(3) Autres recettes 63,89 % 
FCTVA -  TLE + excédent de 
fonctionnement. 

1

2

3

4

(1) Remboursement dette 23,20 % 

(2) Equipement brut 52,52 % 

(3) Autres dépenses 24,29 

 

BUDGET COMMUNAL 2011 
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Comice agricole 
Anciens Combattants de Ponts 
Maison familiale de Vains 
Maison familiale de St Senier 
Coopérative école maternelle Parisy 
Société de Chasse de l’Avranchin 
Lycée Maritime Cherbourg 
Concours hippique 
Club du 3ème âge (Fraternité pontoise) 
Association des donneurs de sang 
Association des Aveugles de la Manche 
Association sportive Challemel Lacour 
Vélo Club Avranchinais 
Judo Club 
PLA 
Espérance St Jeannaise 
Cercle des nageurs 
Association des parents et amis d’enfants inadaptés 
Ligue départementale contre le cancer 
Comité des fêtes 
Association sportive du Lycée Littré 
Canoë Kayak 
Croix Rouge délégation Baie de Mont St Michel 
Association Sport, Culture, Loisirs 
Amicale des pêcheurs à la mouche 
Amicale des pêcheurs à la ligne de l’Avranchin 
Club Gymnique « les Etincelles » 
St Michel Avranches (SMA) section Basket) 
Secteur d’Action Gérontologique (ACARPA) 

 
 
 

31.00 
153.00 
20.00 
20.00 
31.00 
31.00 
31.00 
31.00 

153.00 
31.00 
31.00 
31.00 
31.00 
31.00 
31.00 
31.00 
31.00 
31.00 

107.00 
153.00 
31.00 

122.00 
31.00 

1 500.00 
31.00 
50.00 
31.00 
31.00 

138.00 
 

 

SUBVENTIONS 2011 
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Nouveaux aménagements urbains 

 Pour le fleurissement de la com-
mune, 3 nouvelles  jardinières ont été 
installées au niveau du cimetière et du 
rond point de la chaussée, ainsi que 5 
balconnières face à la zone artisanale de 
Maudon 

Aménagement urbain, 2 bancs ont été 
posés : 
1 près du cimetière et l’autre sur le do-
maine public communal en limite de la 
propriété de Monsieur Esnault , deux 
autres seront mis en place prochaine-
ment, ainsi que 2 poubelles et 2 range 
vélos 

Panneau d’affichage mis à la disposition de 
tout public, dans l’espoir de ne pas voir fleurir 
de tous côtés de nos espaces verts  des affi-

ches publicitaires et autres... 
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JOURNEE PATRIMOINE 
 —— 

Visite du Moulin de Cavigny 

 
 
 Dimanche 19 juin 2011, le 
Moulin de Cavigny participait 
pour la première fois à la Jour-
née du Patrimoine et des Mou-
lins. Les propriétaires, Arnaud 
& Sylvie Guiton, ont accueilli 
pas moins de 216 personnes, 
en cette journée où le soleil 
jouait quelques peu les capri-
cieux. 

 Amoureux des moulins, 
simples curieux, et nostalgi-

ques de l’époque de l’échange, ont pu écouter les commentaires des hôtes, évo-
quant l’activité du moulin et son fonctionnement jusqu’en  1985 avec Mme Gilbert. 

 Le moulin est agrémenté d’un environnement des plus agréables, desservi par 
son bief, et longé par la rivière, la Guérinette.  Il dispose de deux roues à augets 
avec des rouets et des engrenages en parfait état de fonctionnement. On espère les 
voir, dans un avenir proche, de nouveau entraîner les deux appareils à cylindres en-
core présents mais nécessitant d’être restaurés, afin de fabriquer un peu de farine 
lors de ce type de manifestation. 

 Était également présent l’écrivain Michel Hébert, dont la connaissance histori-
que de la Manche et de ses moulins est reconnue, et qui dédicaçait nombreux de 
ses ouvrages. 

 Chacun est reparti heureux de ce bref voyage dans le temps, heureux d’avoir 
trouvé en ce lieu le témoignage de la vie de nos anciens, le tout agrémenté d’une 
boisson rafraîchissante et d’un gâteau servi avec ferveur par la jeune génération du 
Moulin, Marie & Laura. 

 Il est à souhaiter que cette expérience se renouvelle de nombreuses fois dans 
les années à venir pour la joie de tous. 
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 Le 13 mai, les adhérents du club 
partaient pour une journée au pays de 
Caux, en passant par Caen, Pont-
Lévéque où ils étaient accueillis pour le 
petit déjeuner au bord d’un lac. Puis le 
car a repris sa route vers le pont de Bre-
tonne et Veules les Roses, cité Balnéaire 
des côtes d’Albâtre, avec ses maisons en 
brique et  colombages, ses 11 moulins 
qui se sont reconvertis en fournissant le 
courant électrique pour le village. La ma-
tinée s’est terminée par la vite d’une 
culture de cresson suivie d’un bon déjeû-

ner.  
 
 L’après-midi, les participants se sont rendus au pays de Bourvil, celui qui les a 
tant faire rire avec son air de paysan. Ce petit André Raimbourg était né le 27 juillet 
1917, il avait un frère aîné et une sœur cadette, son père meurt en 1921 et sa mère 
se remarie avec un agriculteur. Mais après ses études à Bourville, André n’était pas 
fait pour le métier d’agriculteur, il devient mitron, puis fait des petits boulots jusqu’à 
son service militaire.  Il aimait la musique, c’est pourquoi il décida de monter à Pa-
ris, et c’est là que débuta sa carrière d’artiste. Malheureusement, il décède d’un 
cancer le 23 septembre 1970 à l’age de 53 ans. 

 
  Actuellement il reste encore une fa-
mille Bourvil qui exploite les fermes. 
  
 Le parcours se continue vers une 
culture de lin, où nos voyageurs étaient très 
intéressés par le mode de culture et l’exploi-
tation de cette activité : semence, ramas-
sage, transports dans les usines ou coopéra-
tives pour extraction des graines et récupéra-
tion 
 
 Des fibres pour faire la toile de lin, puis 
les débris, (les petites paillettes collées, 
pressées, servent à faire des planchettes). 
 
 Ce fût une superbe journée appréciée 
de tous. 
 

-=-=-=-=-=-=-=- 
 

 

LA FRATERNITE PONTOISE 
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 Mardi 7 juin,  le club 
a fêté son trentième an-
niversaire, 70 adhérents 
ont participé au buffet 
campagnard. L’animation 
était assurée par le 
g roupe  f o l k lo r i que 
« l’Avant Deux » d’ Isigny  
le Buat 
. 
 Ces trente années 
représentent le travail et 
l’animation de notre club, 
l’ambiance que tous 
nous avons apportée de-
puis 1981.. 
 

  Une pensée particulière, à tous ceux qui ont travaillé au sein du bureau au 
cours des années passées en tant que :  président, vice-président, trésorier,  secré-
taire : Mme Cécile CRASSE, Louis BEDEL, Louis CANIOU, Ernest HARIVEL, Henri 
LECOMPAGNON,  François ALLAIN, sans oublier les autres membres, qui malheu-
reusement nous ont quittés, et  M. Bernard HARDOUIN qui n’est plus dans la com-
mune. 
 
         La Présidente : Andrée Leprovost 
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CEREMONIE DU SOUVENIR 8 MAI 2011 

  

Comme les années passées, la sec-
tion des Anciens Combattants a ren-
du hommage, à tous ceux qui ont 
combattu pour notre liberté. 
 
 
 Après la messe du souvenir,  
l’assistance s’est rendu près du Mo-
nument aux Morts pour le dépôt de 
gerbe et la minute de recueillement. 

 A l’issue de cette cérémonie, 
un vin d’honneur a été offert par la 
municipalité. 



 

15 

COMITE DES FETES 
 
   

Compte rendu des activités 
 
 

 Samedi 09 avril 2011 : Soirée Casino à Deauville. 
 

 
 
 Dimanche  19 juin 2011 : la fête 
a débuté par la messe avec pain bé-
nit et le groupe Espéranza a assuré 
l’animation de la journée. 250 person-
nes ont assisté au repas champêtre 
malgré le temps maussade et plu-
vieux. Et tout au cours de la journée, 
les amateurs de vide grenier pou-
vaient y faire des emplettes.  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

 Samedi 01 octobre 2011  -  Soirée 
dansante : Animation Stéphane et Sophie. 
 
 Vendredi 18 Novembre 2011  -  Re-
pas offert par le Comité pour tous les bé-
névoles qui ont participé à la fête champê-
tre 
 

 
PROJETS 
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 Association Culture Sports et Loisirs

La Présidente:

Fabienne Aubert

02 33 58 26 70

Premières activités de l’année le 16 et 17 avril 2011 
 
 Le cinéma et la randonnée pédestre : Chacune de ces activités a réuni envi-
ron 50 personnes, ces deux activités ont été offertes par l’Association, que de bon-
heur partage durant ces deux jours !!!. 
 
 A noter dès à présent, le dixième arbre de Noël le 4 décembre 2011 et le ré-
veillon de la Saint Sylvestre. 
 
 Et oui, dix ans déjà !!! En 2012, je souhaite passer la main à un nouveau ou 
une nouvelle présidence, il serait dommage que l’association disparaisse !!!. Com-
ment serait géré ensuite les fournitures scolaires de nos enfants ainsi que les sub-
ventions voyages ? Et toute cette convivialité pendant les différentes manifestations. 
Alors n’hésitez pas à venir nous rejoindre ou me contacter !!! 
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 HISTOIRE DE L’ ECOLE 
 

——— 
 

 
 L’école a été détériorée au cours du mois d’août 1944 
par des bombes alliées tombées à proximité. La classe a 
alors té assuré en d’autres lieux. La restauration a permis 
une disposition plus rationnelle des locaux et le retour à la 
destination initiale d’école et de mairie. Les murs ayant pu 
être conservés, l‘aspect extérieur du bâtiment est demeuré 
celui d’avant les évènements de 1944. 
 
 

 Cette école a été fermée en 1969. Rap-
pelons qu’il s’agissait d’une école de garçons, 
une école de fille existait, située sur la com-
mune d’Avranches, mais elle recevait les élè-
ves de ponts et d’Avranches. Elle existe en-
core à ce jour : C’est le groupe scolaire André 
Parisy, rue de la Liberté, école primaire et 
maternelle qui reçoit aussi, depuis 1969, les 
garçons de Ponts. 
 
 Construire sur des plans de 1840, en-
trée en service en 1852, fermée en 1969, quel 
sort a été réservé à cette maison d’école de 
Ponts ? Elle abrite toujours la mairie ainsi 
qu’un appartement à l’étage. La salle de 
classe est devenue salle de réunion du 
conseil municipal. Le préau, maintenant clos, 

sert d’entrepôt et reçoit également les archives communales ; le jardin potager et les terrains avoisi-
nants sont devenus, après remblaiement, parcs de stationnement et aire paysagère entourant la 
salle socioculturelle et de convivialité. Le chemin rural, ancienne voie romaine qui longeait l’école est 
aujourd’hui utilisé par les riverains et les accès aux établissements publics. 
 

 Telle a été l’existence d’une école de la république, 
qui a permis, parmi d’autres, a des générations de jeunes 
Français de s’ouvrir à la connaissance, d’accéder à l’édu-
cation, à l’instruction. Mais, qu’aurait été ce lieu d’émanci-
pation, l’école, sans la volonté de ceux qui décidèrent de 
la créer, même de manière modeste et aussi sans l’inlas-
sable dévouement des « maîtres d’écoles de campagne » 
qui auraient délibérément choisi de l’animer en se plaçant 
au service de la France rurale et du bien public 
 

 
 
          Pierre LEMAINS 
          Membre de la revue de l’Avranchin 
          et du pays de Granville 
 
 
Annexes : Les instituteurs de Ponts 
 
1808 -  1829  : Jean Bouffaré, né à Ponts, marié en 1808 
1830 -  1835  :  François Philippe, né au Mesnil Garnier 
1836 -  1880  :  Louis Hyacinthe Anger, né à Saint Aubin du Perron, le 28 mars 1816. 

Les filles de Ponts fréquentaient l’école rue de la Liberté 
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        Il prit sa retraite en 1880 après quarante quatre ans d’enseignement à Ponts où il 
        mourut le 4 décembre 1885. 
1880 -  1912  :  Louis Laurence, né le 13 décembre 1857 à Marcilly. Il prit sa retraite le 31 décembre     

       1912 après trente deux années passées à Ponts et se retira à Sartilly. 
 
1912 -  1935  :  François Loyvet, qui prit sa retraite en 1935 après vingt trois ans passés à Ponts et 

       se retira à Gavray. 
1935  -  1943  :  François Lemains, né à St Brice près d’avranches qui succéda à François Loyvet 
        après avoir enseigné quinze ans à Marcilly. Il prit sa retraite en 1943 et se retira à 
        Avranches 
1943 -  1957  :  René Mariette, qui venait de Saultchevreuil du Tronchet. Il prit sa retraite en 1957 et 

       se retira à Avranches 
1957 -  1969  :  Eugène Lemière, qui fut le dernier instituteur de Ponts. Il y exerça jusqu’en juin      

       1969, date de la fermeture de l’ école. 
 
 Notons la stabilité des instituteurs au même poste : trois instituteurs couvrent un siècle, de  
1836 à 1935 ! 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

UN PEU DE NOSTALGIE 

 
Vestiges de l’ancien carrefour après nettoyage et avant réalisation du 

nouveau projet 
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Village de la Grande Mazurie 

 

 

4 Constructions en 
cours de finitions 
 
 
 
 
 
 

et 
 
 
Projet  pour 4 parcel-
les à construire. 

Projet d’arasement du talus par-
king de l’ancien carrefour face à 

Mutant 
 

- 3,50 m 


